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La Parola al Sindaco

 LA PAROLA AL SINDACO

Care concittadine e cari concittadini, 
siamo giunti alla fine del mandato che ha permesso 
al gruppo “Insieme per Crescere”  di amministrare il 
nostro paese negli ultimi cinque anni. 
Prima di ogni altra cosa va il nostro ringraziamento  
a tutta la popolazione, in particolare a tutti coloro che 
in un modo o nell’altro hanno sostenuto il mio impe-
gno, chi adoperandosi in prima persona, chi sempli-
cemente offrendoci un appoggio e un incitamento. 
Gli anni trascorsi non sono stati semplici dal pun-
to di vista economico, politico e sanitario e le scelte 
della nostra amministrazione sono state orientate a  
fornire al meglio i servizi comunali e a soddisfare le 
principali necessità dei cittadini, garantendo, ove ne-
cessario, anche la sostenibilità economica.  
Le pagine del giornale che sfoglierete sono quindi 
una memoria delle azioni svolte per attuare il pro-
gramma del nostro mandato che vi avevamo pre-
sentato nell’ormai lontano 2016;  un tuffo all’indietro 
a ripercorrere questi cinque anni  del nostro paese 
e a riassumere le varie azioni svolte: dalle politiche 
sociali alla cultura, dal sostegno alle associazioni e 
allo sport, dai lavori pubblici e territorio alla sicurezza 
del paese, dall’istruzione alle politiche giovanili. Tut-
to questo nasce dalla nostra intenzione di riferirvi 
quanto fatto nel pieno rispetto della fiducia che ci 
avete dimostrato, senza alcuna pretesa di fare cam-
pagna elettorale, ma a puro scopo informativo.
Ho sempre ritenuto che le azioni di un buon ammi-
nistratore debbano essere incentrate sulla regolarità, 
sull’imparzialità e sull’obiettività e, se questa è la mis-
sion - come si dice oggi -, certe scelte vanno effettua-
te anche a costo di risultare impopolari a qualcuno, 
come quando ho dovuto dirimere le questioni relative 
al Parco Clivio: un parco privato che, senza entra-
re in particolari burocratici, veniva utilizzato in modo 
difforme da quanto previsto dalle convenzioni e dalle 
norme urbanistiche del comune. Con la procedura 
di “normalizzazione” di quell’area sono consapevole 
di aver suscitato alcuni dissensi, ma non avrei potu-
to agire altrimenti in quanto sarei venuto meno ad 
un mio imprescindibile dovere. Infatti, nel persegui-
re l’obiettivo di rendere conformi a livello legale e di 
sicurezza il Parco e anche altre strutture, se da un 
lato alcuni hanno dimostrato perplessità, tanti altri 
cittadini mi hanno ringraziato per aver regolarizzato 

una situazione che da anni era critica sia dal punto di 
vista urbanistico che legale.  
Nell’amministrare una comunità come la nostra, di-
slocata in un territorio così ampio, l’equità è condi-
zione basilare per avere un comune coeso e non di-
viso da futili campanilismi.
La buona amministrazione viene giudicata nei mo-
menti di maggiore difficoltà. Gli anni trascorsi sono 
stati caratterizzati dalla crisi sanitaria più profonda 
degli ultimi cento anni.  All’interno del nostro comune 
ci siamo fortemente adoperati per assistere e pro-
teggere tutti i cittadini con azioni sanitarie autofinan-
ziate e supportare le fasce deboli della popolazione.  
Il programma di mandato ha quindi subito un rallen-
tamento di quasi due anni, ma questo non ha impe-
dito il completo svolgimento dello stesso, garantendo 
progetti urbanistici come la  progettazione per la co-
struzione del nuovo municipio sostenibile,  la sostitu-
zione degli infissi delle scuole, la messa in sicurezza 
del paese, la viabilità e la  conformità delle strutture.
Sono stati cinque anni molto intensi per tutti i citta-
dini del nostro paese, che però si sono identificati 
nell’orgoglio di risiedere a Cocquio Trevisago e han-
no potuto riconoscersi nelle azioni svolte per far ec-
cellere le bellezze del nostro territorio. 

Danilo Centrella

Il Sindaco • Danilo Centrella

Politiche Sociali

La diffusione del virus Covid-19 ha messo a dura pro-
va ciascuno di noi: tante famiglie sono state colpite 
dalla malattia, tante altre hanno perso il lavoro per 
i lunghi periodi di chiusura delle attività, gli anziani 
hanno sofferto per l’indicazione di non poter uscire di 
casa, così come i giovani, che hanno dovuto sospen-
dere qualsiasi contatto con i coetanei, interrompere 
le attività sportive e di svago, ma soprattutto hanno 
dovuto interrompere la frequenza scolastica, sosti-
tuita da una modalità on-line, che, lo sappiamo bene, 
non può essere paragonata a quella in presenza. 
Oltre alla preoccupazione diffusa tra tutti dettata dalla 
non conoscenza di questo nuovo virus, oltre all’incer-
tezza per il futuro, si sono aggiunte problematiche di 
carattere economico e sociale che hanno messo a 
dura prova tutti, e come Amministratori Comunali ab-
biamo cercato di intervenire, per quanto fosse possi-
bile, per aiutare le persone più fragili e per cercare di 
aumentare la sicurezza sanitaria nel nostro comune.
Ricorderete tutti quanto sia stato difficile, nei primi 
mesi della pandemia, reperire mascherine facciali, 
indispensabili per potersi recare al supermercato o 
in farmacia, o al lavoro per chi non aveva l’obbligo 
di restare a casa: grazie a un appello del Sindaco, 
tante sarte volontarie di Cocquio Trevisago si sono 
messe al lavoro per confezionarne alcuni pezzi gra-
tuitamente, in cotone, lavabili, che sono state distri-
buite ai concittadini over 65. Contestualmente, oltre 
ai buoni spesa elargiti dal Governo destinati alle fa-
miglie in difficoltà, data la grande richiesta di questo 
tipo di sostegno abbiamo creato un’iniziativa, SOS 
SPESA, alla quale tantissimi cittadini hanno risposto 

con grande generosità: bastava aggiungere al proprio 
carrello della spesa qualche bene di prima necessità 
in più: gli alimentari donati e raccolti presso la biblio-
teca comunale, sono stati consegnati a chi ne faceva 
richiesta: in questo modo hanno potuto essere aiuta-
te ulteriori cento famiglie.

L’emergenza sanitaria ha suscitato in molti di noi 
sentimenti di angoscia, paura e incertezza per il fu-
turo, un’ansia crescente alla quale sembrava che 
nulla potesse porre rimedio. Questa conseguenza 
della pandemia non doveva essere sottovalutata: per 
questo la nostra Amministrazione ha deciso di for-
nire un supporto psicologico, istituendo due linee 
telefoniche alle quali rispondevano due psicologhe 
volontarie, dando la possibilità a molti concittadini di 
esternare le proprie preoccupazioni.
Una delle azioni che si è rivelata più utile ai fini del 
contenimento dei contagi nel nostro comune è stato 
il progetto di screening sierologico quantitativo per 
la ricerca di ANTICORPI ANTI SARS-CoV 2: come 

L’Amministrazione Comunale

 LA BATTAGLIA CONTRO IL COVID AL FIANCO DEI NOSTRI CONCITTADINI

Campagna screening COVID-19 presso palestra comunale

Sanificazione scuole
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Politiche Sociali

Occuparsi di Politiche Sociali significa porre la persona 
“al centro” del proprio operato, sia dedicando la massima 
attenzione verso le fasce sociali più deboli, gli anziani e i 
disabili, sia considerando la famiglia come il nucleo dal 
quale ogni legame sociale ha inizio. Per questo nel cor-
so del nostro mandato ho desiderato non solo realizzare 
iniziative ad hoc in supporto alla genitorialità e al mondo 
dell’infanzia e dell’adolescenza, ma anche sensibilizzare 
i cittadini al volontariato e andare incontro alle necessità 
della popolazione più anziana. 
Per il mondo dell’infanzia e dei giovani abbiamo attivato 
gruppi di ascolto per future e neo mamme, e istituito uno 
sportello di aiuto psicologico gratuito e aperto a tutti; ab-
biamo concretizzato il progetto di una “Consulta Giova-
nile” per coinvolgere i giovani del nostro Comune anche 
nelle fasi decisionali e per accogliere i loro suggerimenti; 
abbiamo dato la possibilità alle famiglie di avere una con-
sulenza gratuita di personale specializzato per valutare 
eventuali difficoltà di apprendimento dei proprio figli: tutte 
iniziative che siamo certi hanno supportato le famiglie e i 
loro figli nel difficile percorso della loro crescita.
Anche la nascita del Campo Estivo Comunale “E…sta-
te a Cocquio!” è stata pensata per andare incontro alle 
esigenze delle famiglie con figli dai 6 ai 14 anni: nel perio-
do estivo infatti i genitori che lavorano hanno mostrato la 
necessità di avere uno spazio ludico-ricreativo dove poter 
lasciare i propri figli dopo al fine della scuola, ed è per 
questo che abbiamo proposto loro un Campo Estivo dove 

i bambini e i ragazzi possono trascorrere ore all’insegna 
del divertimento, tra laboratori creativi, potenziamento 
della lingua inglese, corsi di musica e… qualche ora de-
dicata ai compiti, sotto l’attenta supervisione di educatori 
specializzati. Il periodo di svolgimento del Campo inoltre 
prevede non solo le settimane dopo la fine della scuola, 

ma anche le tre settimane prima dell’inizio del nuovo anno 
scolastico, che generalmente sono le più difficoltose da 
gestire in quanto mancano iniziative per questo periodo: 
per questo abbiamo avuto tante richieste anche da fami-
glie non residenti.
Per gli adulti abbiamo organizzato incontri per coppie e 
famiglie su tematiche relazionali ed educative, abbiamo 
attivato uno sportello di supporto per la ricerca di un im-
piego, e abbiamo organizzato una serie di incontri sulla 
tutela della salute. Per la fascia di cittadini più anziani 
abbiamo attivato un servizio di trasporto per cure me-
diche o per fare spesa, reso possibile grazie all’impegno 
dei volontari che ancora una volta ringraziamo per quanto 
hanno fatto per i nostri concittadini in questi anni, e grazie 
all’acquisto di due mezzi attrezzati per il trasporto di per-
sone anche in carrozzina. Senza dimenticare la conven-
zione con un centro medico grazie alla quale è possibile 

effettuare prelie-
vi ematici pres-
so il proprio do-
micilio. 
Ho ritenuto molto 
importante dare 
risalto ad alcu-
ne tematiche e 
ricorrenze per 
sensibilizzare la 

cittadinanza su temi di grande importanza sociale: per ci-
tare due esempi, siamo stati capofila di un progetto per 
il contrasto alla dipendenza da gioco (ludopatia), con il 
progetto “Voglio vincere: non gioco”, finanziato da un ban-
do regionale; abbiamo promosso iniziative in occasione 
della Giornata contro la Violenza sulle Donne, che per 
esempio nel 2017 abbiamo ricordato con una sfilata di 
moda e una mostra fotografica presso il Centro Commer-
ciale di Cocquio, e per la quale abbiamo fatto dipingere di 
rosso due panchine presso le scuole di Via Motto dei Grilli; 
abbiamo informato i cittadini dell’esistenza di un centro 
C.A.T. (Club Alcologico Territoriale), una comunità multi-fa-
migliare, dove si incontrano settimanalmente famiglie con 
problemi alcol-correlati.
Molte delle nostre iniziative hanno avuto una risposta an-
che da parte di cittadini non residenti e di enti che hanno 
guardato con interesse il nostro operato: a conferma di 
questo ricordiamo ancora con orgoglio l’invito a parteci-
pare alla settima edizione della “Giornata del Sapere Edu-
cativo” , tenutasi nel maggio 2019 presso la sede del Co-
mune di Varese, organizzata dall’Università dell’Insubria e 
dalla Provincia di Varese, con il patrocinio del Comune di 
Varese e del CoPaSam.

Sara Fastame • Vicesindaco • Assessore alle Politiche Sociali e alla Cultura e Comunicazione

 LA PERSONA AL CENTRO

sapete Cocquio Trevisago è stato il primo Comune 
in provincia di Varese (e tra i pochi di tutta la Lom-
bardia) ad avviare questo tipo di iniziativa, che ci ha 
permesso di mappare il nostro territorio in termini 
di presenza o meno di copertura anticorpale su ol-
tre mille cittadini. Questo è stato reso possibile dalla 
grande generosità di tante aziende e di tanti privati 
cittadini, che si sono uniti alla raccolta fondi iniziata 
dalla nostra Amministrazione Comunale.
Anche la sanificazione degli ambienti è stato fon-
damentale per la sicurezza di tutti noi, e a questo 
scopo abbiamo dapprima provveduto a sanifica-

re strade e ambienti chiusi (uffici comunali, scuo-
le ecc) e poi acquistato degli apparecchi ozoniz-
zatori, ossia che emettono ozono nell’aria, che 
sono stati consegnarti alle strutture a maggior af-
flusso di cittadini: scuole elementari e medie, Par-
rocchia, asili di Sant’Andrea e di Caldana, Asso-
ciazione Soms di Caldana, Associazione Alpini e 
Associazione Amici di Cocquio.
In tutto questo sono stati protagonisti i nostri volon-
tari, che si sono impegnati in prima linea nell’assi-
stenza alle persone anziane, nella consegna a domi-
cilio in tutto il territorio comunale di spesa, farmaci, 
libri; nel portare conforto e un sorriso in tante case: 
un esercito silenzioso che non ci stancheremo mai di 
ringraziare.
Ci auguriamo che durante i mesi più critici voi cittadi-
ni abbiate sentito la nostra vicinanza e il nostro sup-
porto, sperando di aver contribuito almeno in parte 
ad alleggerire il peso che la pandemia ci ha imposto; 
è superfluo esprimere il nostro profondo desiderio 
che l’emergenza sanitaria possa risolversi a breve, 
per poter tornare a quella “normalità” della quale 
sentiamo tanto la mancanza.

Seconda campagna screening covid-19 presso palestra 
comunale

Consegna sanificatori scuola materna

Pacchi spesa donati dai cittadini

Laboratori al Campo Estivo 
comunale

Attività al Campo Estivo 
comunale

La navetta sociale
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La carta stampata resta il mezzo comunicativo più tradiziona-
le, ma non per questo superato: sono ancora in tanti ad usare 
la cara vecchia agenda cartacea al posto del calendario sul 
cellulare, a leggere libri “di carta” e non gli e-book, a inviare 
una lettera anziché una email: ebbene, soprattutto per costo-
ro ricevere il periodico comunale “Insieme per Conoscere” 
sappiamo che è stato un appuntamento importante, un gior-
nalino ricco di articoli e fotografie per riassumere le novità e le 
attività dell’Amministrazione con cadenza semestrale. 
Grazie a tutto questo abbiamo potuto non solo tenervi infor-
mati, ma anche ricevere vostri suggerimenti e opinioni, dei 
quali abbiamo fatto tesoro e che in molti casi ci hanno dato 
lo spunto per realizzare progetti scelti da voi: questo credo 
sia stato il risultato più bello , essere riusciti a creare una 

comunicazione non “a senso unico” bensì contraddistinta per 
la reciprocità, in un continuo scambio tra amministrazione 
e cittadini, che era e resta un punto fermo del nostro modo 
di “fare politica”. 

Sono fermamente convinta che un’Amministrazione Comu-
nale debba valorizzare e comunicare ai cittadini ciascuna 
iniziativa, attività, progetto che li riguardi, per condividerne il 
successo o talvolta la difficoltà, per non lasciar chiusi tra le 
pareti dell’edificio comunale gli sforzi e l’impegno che sinda-
co, assessori e consiglieri impiegano per realizzare ciò che 
hanno promesso ai loro concittadini, e per il quale sono stati 
scelti e votati. Alla luce di questa convinzione, come delegata 
alla Comunicazione, ho puntato sin da subito non solo a una 
maggior trasparenza nel rapporto comunicativo tra Comune 
e cittadini, ma anche ad una maggiore facilità nel reperire le 
informazioni riguardanti il nostro territorio. 
Gli anni in cui viviamo ci stanno abituando, grazie ai social 
networks, ad uno scambio di notizie decisamente “veloce”, 
quasi in tempo reale: sempre più persone, indipendentemen-
te dall’età, utilizzano Internet e i social per tenersi informati 
sui temi più disparati, ed è per questo che la nostra prima 
azione è stata quella di rinnovare il sito web del Comune 
(www.comune.cocquio-trevisago.va.it) rendendolo più age-
vole nella navigazione e più dinamico nella struttura, con se-
zioni dedicate ad ogni ambito: numeri utili, eventi, territorio, 
modulistica, ecc.

Dal sito web è inoltre possibile iscriversi alla Newsletter co-
munale: con questo servizio abbiamo dato la possibilità ai 
cittadini di ricevere mail informative riguardanti avvisi pratici, 
attività del comune, eventi culturali, iniziative sul territorio, 
scadenze. Newsletter che si è arricchita di centinaia di no-
minativi raccolti in questi anni durante i vari incontri con i 
cittadini, e che è diventata così un prezioso e rapido canale di 
comunicazione diretto.
Non poteva mancare una pagina Facebook, che viene ag-
giornata quotidianamente con post e immagini che raccon-
tano (quasi in diretta) ciò che l’Amministrazione Comunale 
realizza, e sulla quale i cittadini possono lasciare i loro com-
menti; per chi invece è abituato a utilizzare la posta elettro-
nica, abbiamo creato una casella (filodiretto@comune.coc-
quio-trevisago.va.it) che già nel nome “filodiretto” racconta 
il suo obiettivo: raggiungere in modo rapido e senza interme-
diari i componenti della giunta comunale.
Per tutti coloro che invece amano ricevere notizie diretta-
mente sul proprio cellulare abbiamo creato una lista bro-
adcast: i cittadini che lo desiderano possono fornirci il loro 
numero di cellulare e ricevere messaggi whatsapp relativi a 
tutto ciò che accade nel nostro comune.

Politiche Sociali

Sara Fastame • Vicesindaco • Assessore alle Politiche Sociali e alla Cultura e Comunicazione

 COMUNICAZIONE: OBIETTIVO TRASPARENZA

Molte di queste iniziative sono state attuate coinvolgendo 
le realtà associative del nostro paese, ma anche la Fonda-
zione Istituto Sacra Famiglia e l’oratorio parrocchiale: tutti 
membri di una stessa comunità che intende crescere nel-
lo spirito di un supporto reciproco, che riteniamo sia alla 
base della buona riuscita di qualsiasi progetto, soprattutto 
se rivolto all’ambito sociale.

La biblioteca 
comunale oggi

Area bambini e 
allattamento in 
bibliotecaCasetta scambio libri Il corpo docenti delle scuole di Cocquio Trevisago è senza 

dubbio decisamente attivo rispetto a iniziative e attività che 
in questi anni hanno ampliato l’offerta formativa dei nostri 
giovani studenti: collaborare con loro come Amministrazione 
Comunale ha significato aggiungere un supporto concreto 
con progetti di ampio respiro, per rendere il percorso forma-
tivo ancora più ricco.
Uno dei primi obiettivi che ci siamo posti, in stretta collabo-
razione e condivisione con gli insegnanti, è stata la creazione 
del nuovo “Consiglio Comunale dei Ragazzi e delle Ragaz-
ze”,  insediatosi nel 2018: un organo composto da studenti 
delle scuole Salvini e Dante Alighieri, eletti pochi giorni prima 
dai loro compagni. Un’esperienza educativa che ha permes-
so ai bambini di partecipare effettivamente alla vita politica 
del paese, esprimendo le loro idee e opinioni e potendo lavo-
rare alla realizzazione di quanto da loro proposto.
Per esempio il progetto “Pedibus”, grazie al quale un gruppo 
di alunni raggiungono la scuola a piedi  alla presenza di un 
vigile e di volontari che hanno dato la loro disponibilità per 
seguire i bambini durante il tragitto per arrivare a scuola, è 
stato da loro ideato e sviluppato in ogni fase, nell’ottica di ri-
durre l’inquinamento causato dalla automobili. Questo si lega 
agli obiettivi “ecologici” condivisi dalle scuole di Cocquio, che 
proprio grazie alle iniziative legate al risparmio energetico e 
al corretto smaltimento dei rifiuti, hanno ottenuto il titolo di 
“Green School”, un modello di scuola evoluta che si impegna 
concretamente a ridurre il proprio impatto ambientale, limi-
tando le emissioni di CO2 nell’atmosfera ed educando i propri 
alunni ad un atteggiamento attivo e virtuoso di tutela dell’am-
biente. Dal Consiglio dei Ragazzi è nata anche la creazione di 
un video per il coinvolgimento delle famiglie, e la stesura di 
un nuovo regolamento per i nuovi iscritti.
Il supporto al corpo docenti si è concretizzato anche nell’or-

ganizzazione di uscite alla scoperta del nostro territorio, 
dalle aziende Colacem di Caravate e Whirlpool di Cassinetta, 
alla casa di riposo “Bernacchi” di Gavirate, alla vendemmia 
tra i vigneti nella frazione di Caldana, solo per citarne alcune; 
per l’organizzazione di conferenze su tematiche di carattere 
sociale (per esempio con la Polizia Postale sul tema del cy-
berbullismo, o con Vigili del Fuoco o la Protezione Civile per 
educare al volontariato e alla cura dell’ambiente), ma anche 
di orientamento al lavoro ed educazione stradale.
Inutile sottolineare come tutti, studenti, insegnanti, famiglie e 
noi amministratori, ci auguriamo che il percorso scolastico 
possa riprendere senza ulteriori interruzioni e di poter torna-
re al più presto a svolgere i tanti progetti per ora nel cassetto, 
che arricchiscono il percorso formativo dei nostri ragazzi.

Istruzione

Monica Moretti • Assessore all’Istruzione e alla Sicurezza

 L’ISTRUZIONE DEI NOSTRI PICCOLI CONCITTADINI: UNA PRIORITA’ ASSOLUTA

Concerto natalizio al teatro SOMS

Consiglio dei ragazzi

Protezione civile nelle scuole
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in modo da offri-
re ai nostri ragazzi 
un ambiente sano 
e confortevole. Nu-
merosi sono stati gli 
interventi negli anni 
scorsi nei due edi-
fici di Via Motto dei 
Grilli: dalla sostitu-
zione delle finestre 
(con prodotti di ulti-
ma generazione per 
garantire efficienza 
energetica e mag-
gior sicurezza per 
alunni e docenti), 
alla ristrutturazione 

della mensa scolastica, dai lavori nella palestra alla revi-
sione dell’impianto antincendio. 
In particolare per la scuola media abbiamo provveduto an-
che all’imbiancatura interna, alla sostituzione delle gronde 
esterne e a importanti interventi sull’impianto elettrico; in 
aggiunta a questo, a inizio anno è stato attivato un proget-
to di ristrutturazione completa dei bagni, e i lavori verran-
no conclusi entro l’inizio del nuovo anno scolastico.

PALAZZO COMUNALE
Nell’attuale edificio di Via Roma che ospita la sede comu-
nale sono stati effettuati lavori finalizzati a migliorare la ge-
stione degli spazi e a ottimizzare il dispendio energetico. 
Per questo scopo sono stati riorganizzati gli uffici a piano 
terra utilizzati dai dipendenti dell’Ufficio Tecnico, sono stati 
installati nuovi serramenti in tutti gli uffici ed è stata sosti-
tuita la caldaia per il riscaldamento dell’intero edificio. Que-
sta caldaia permetterà inoltre di riscaldare anche la nuova 
struttura comunale in fase di realizzazione: come sapete 
infatti, dopo opportune valutazioni di carattere tecnico ed 
economico, si è deciso di ristrutturare e convertire la vec-
chia scuola elementare Maletti di Via Roma nel nuovo pa-
lazzo comunale, che avrà un impianto interno più moderno 
e funzionale sia per i dipendenti che per i cittadini. L’attuale 
palazzo comunale sarà poi anch’esso in parte ristrutturato 
e destinato a sede della protezione civile, della polizia locale 
e dell’ambulatorio medico. 
Desideriamo inoltre puntare alla massima efficienza 
energetica, in un’ottica “green” che abbiamo già messo 
in campo concludendo gli accordi con un società ester-
na per l’installazione di tre colonnine per la ricarica di 
auto elettriche, che verranno posizionate in Via Roma, in 
Via Motto dei Grilli e presso il nuovo parcheggio annesso 
al nuovo parco comunale, e doteremo il Comune di auto 
elettriche che permetteranno di effettuare i servizi comu-
nali in modalità sostenibile.

PARCO COMUNALE DI VIA MANZONI E NUOVO PAR-
CO COMUNALE DI VIA TAGLIABO’ 
Nei pressi della Stazione ferroviaria, a S. Andrea, si trova 
lo storico parco comunale, che ha avuto bisogno di nume-

rosi interventi per una rivalutazione che ne permettesse 
l’utilizzo da parte dei cittadini, dato lo stato di degrado in 
cui versava. Un’accurata manutenzione del verde (incluso 
l’abbattimento di due piante pericolanti), la sostituzione 
dei giochi per bambini, la posa di cestini per la raccolta di 
rifiuti e l’installazione di cartellonistica e di attrezzi ginnici 
hanno fatto ritornare il parco ad essere altamente fre-
quentato da grandi e piccini. 
Ma esiste un’altra area, utilizzata talvolta dalle Associazio-
ni del paese per feste e sagre estive, che ben si presta ad 
essere convertito in un polo aggregativo: si tratta dell’am-
pia area verde situata all’entrata del nostro paese e da tutti 
conosciuta come “pratone”. La sua valorizzazione, inizia-
ta da subito con la piantumazione di numerosi alberi, per 

la nostra Amministrazione era uno dei principali obiettivi: 
l’intento era di creare un parco sportivo polivalente e 

aggregativo, dove le fa-
miglie e i giovani potes-
sero trovare uno spazio 
sicuro e strutturato per 
incontrarsi e divertirsi. 
Dopo valutazioni tecni-
che ed economiche e 
dopo aver visionati vari 
progetti e incaricato le 
ditte per l’esecuzione 
dei lavori, abbiamo dato 
il via alla realizzazione 
del progetto.
La prima mossa è stata 
la posa di una recinzio-

Lavori Pubblici

MANUTENZIONE STRADE E VIABILITÀ
La manutenzione delle strade e dei marciapiedi è sta-
ta al centro del nostro programma dei lavori pubblici sin 
dall’inizio del mandato, e negli anni sono state effettuate 
le seguenti asfaltature: via Marconi, Contrada Tagliabò, 
Contrada Motto dei Grilli, Via Roma; più recentemente: Via 
Gaggetto (Caldana); Via Roncaccio (Cerro); Via del Gelso, 
Via Roma, Via Salvini (Cocquio); Via Larga, Via California, 
Via Piave, Via Mulini, Via Tagliabò, marciapiede via Verdi, 
marciapiede di Via Martiri della Libertà (S. Andrea); mar-
ciapiede di Via Milano; Via Aspromonte e Via Vigana (S. 
Bartolomeo). Abbiamo un progetto già finanziato per il ri-
facimento di Via San Bernardo, siamo in attesa della data 
di inizio lavori da parte della ditta esecutrice
Un altro punto di orgoglio è lave portato a termine un 
progetto bloccato dall’anno 2005, quello di Via Carnisio, 

dove oltre all’asfaltatura è stato creato anche un muro di 
contenimento, posata la rete di recinzione e il guardrail di 
sicurezza. 
Ed è proprio per la sicurezza sulle strade del nostro co-
mune che sono stati fatti interventi in diversi punti del 
paese, quali la posa di dissuasori di velocità, la creazione 
di nuovi posti auto per evitare “parcheggi selvaggi” lungo 
le strade a più alto traffico turistico (per esempio nella 
frazione di Cerro), e cambi di direzione o creazione di 
svincoli per ottimizzare la viabilità (per esempio all’ingres-
so del Centro Commerciale di Cocquio).

CIMITERI COMUNALI
Anche i cimiteri comunali necessitavano di manutenzio-
ne, e per questo abbiamo provveduto sia alla sistemazio-
ne delle aree verdi di pertinenza che ad opere murarie. 
In particolare, si è resa necessaria l’asportazione dei pini 
marittimi di fronte al cimitero di Cocquio in quanto peri-
colanti, sostituiti con la piantumazione di cipressi ad alto 

fusto e di piante da cespuglio; tale intervento è stato com-
pletato con la piantumazione del prato verde. Dal punto di 
vista strutturale, è stato effettuato il rifacimento delle fac-
ciate delle mura esterne e sono stati installati fari esterni 
per l’illuminazione della facciata centrale. Per tutti e due i 
cimiteri comunali (Cocquio e Caldana) sono state inoltre 
installate nuove apparecchiature che permettono l’apertu-
ra e la chiusura dei cancelli in automatico. Nelle due sedi 
è in corso una riorganizzazione dello schema cimiteriale 
che permetterà di avere maggiore ordine e pulizia; è in 
corso anche una revisione di vecchie tumulazioni e monu-
menti cimiteriali pericolanti per garantire la sicurezza del 
luogo, e un programma di riesumazione per ottimizzare la 
disponibilità di posti cimiteriali, unitamente al progetto di 
creare un cinerario comunale che permetterà la disper-
sione delle ceneri crematorie all’interno del cimitero.

SCUOLE 
Uno degli obiettivi più importanti che questa Ammini-
strazione si era prefissata di raggiungere è stato quello 
di rendere le strutture delle scuole sempre manutenute 

Maurizio Crugnola • Assessore ai Lavori Pubblici
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Contrada Carnisio - Caldana

Rifacimento muri perimetrali cimitero S. Andrea

Lavori presso le scuole

Lavori al “pratone”

Nuovo campo polivalente al “pratone”

Cancelli automatizzati presso il 
nuovo campo polivalente
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Lavori Pubblici

La raccolta differenziata nel nostro paese ha rag-
giunto notevoli risultati di qualità: anche quest’anno 
abbiamo ottenuto l’attestato come “Comune Riciclo-
ne”; secondo una ricerca effettuata da Legambiente 
infatti, Cocquio Trevisago è risultato essere al pri-
mo posto tra i 4 Comuni Ricicloni con meno di 5000 
abitanti della Provincia di Varese: un primato che ci 
rende doppiamente orgogliosi, in quanto frutto degli 
sforzi che come Amministrazione Comunale e citta-
dini abbiamo fatto negli ultimi anni.
Ma come siamo arrivati a questo risultato? 
Una delle nostre “battaglie” è stata quella di fornire 
ai nostri concittadini le indicazioni sul corretto utiliz-
zo dei diversi contenitori per la raccolta differenziata, 
che vogliamo ricordare:
UMIDO - contenitori marroni, già in possesso del cit-
tadino e anche più grandi (25 L), purché abbiano i 
manici che in automatico chiudano il coperchio e si-
ano in buono stato. Si raccomanda di NON esporre 
i sacchetti dell’umido senza il loro apposito conte-
nitore. I sacchetti dell’umido conformi sono acqui-
stabili anche presso qualsiasi supermercato o nego-
zio specifico; si possono utilizzare anche le borse in 
materiale bio fornite dal supermercato per la frutta/
verdura sciolta e/o alla cassa per i prodotti acquistati. 
CARTA - contenitore azzurro; possono essere utiliz-
zati anche cartoni e borse di carta (purché chiusi e 
sigillati), e pacchi di carta ben confezionati. 
VETRO e ALLUMINIO - contenitore verde; si possono 
utilizzare anche secchi di plastica (tipo quelli per la 
tempera da 25 L), purché abbiano un unico mani-
co maneggevole e siano in buono stato, per evitare 

rischi all’operatore ad-
detto al ritiro 
PLASTICA - sacchi 
gialli (rilasciati dal Co-
mune nel KIT annua-
le, oppure acquistati 
presso qualsiasi su-
permercato) 
SECCO - solo ed 
esclusivamente il sac-
co nero rilasciato dal 
Comune con l’etichet-
ta magnetica 
(RFID). 
Per concludere, desi-

deriamo ricordare che è in vigore un’ordinanza (nu-
mero 3/2017) che invita i cittadini a non esporre i 
contenitori dei rifiuti prima delle ore 18 del giorno 
precedente la raccolta. A chi non rispetta questa re-
gola, potrebbero essere applicate delle sanzioni che 
variano da 50 a 500 euro. Ancora più pesanti le 
sanzioni per chi abbandona rifiuti lungo le strade o 
nei boschi: in questi casi le multe variano da 300 a 
3.000 euro. 
Abbiamo installato nuovi cestini per la raccolta dif-
ferenziata in una decina di punti dislocati nel nostro 
comune. L’obiettivo è stato quello di facilitare la rac-
colta e contribuire a differenziare sempre di più i vari 
materiali, anche quando si tratta di rifiuti occasionali. 
Come avrete notato, in molti casi abbiamo optato per 
dei cestini colorati (posizionandone tre per palo), per 
dare una nota di colore all’arredo urbano. Abbiamo 
voluto ottimizzare anche la raccolta presso i nostri ci-
miteri, dove sono stati posizionati appositi contenitori, 
così come nel borgo di Cerro, che è diventato uno dei 
luoghi più visitati dai turisti che arrivano nel nostro Co-
mune. Naturalmente proseguiremo con l’installazione 
di altri cestini lungo le strade del paese, e stiamo inol-
tre valutando anche dei cestini per la raccolta degli 
escrementi di tutti... “gli amici dell’uomo”.
La maggior parte dei cittadini ha perfettamente com-
preso le regole della raccolta; per tutti coloro che non 
hanno ancora del tutto assimilato il concetto che basta 
davvero poco per rispettare l’ ambiente (e chi ci vive), 
ricordiamo che per qualsiasi necessità e informazione 
l’Amministrazione Comunale è al vostro servizio per 
chiarire ogni dubbio e che, per ogni disagio nella rac-
colta (ritardi, mancato passaggio, etc) potete compi-
lare il form di segnalazione che trovate nell’apposita 
sezione (Modulistica) del sito web del Comune.
La sensibilizzazione sul tema dell’ecologia siamo 
certi debba partire sia dalla più tenera età, e sap-
piamo che le insegnanti della nostre scuole stanno 
lavorando sodo in questo senso con i loro alunni, non 
solo in tema di raccolta differenziata ma anche più i 
generale di risparmio energetico ecc; torneremo ad 
organizzare “Giornate ecologiche” come già fatto in 
periodo pre-pandemico e ci auguriamo che adulti e 
bambini vorranno accogliere il nostro invito a parteci-
pare, con l’entusiasmo di chi sa che si sta occupando 
di un tema, la salvaguardia dell’ambiente, che sta di-
ventando sempre più prioritario nella vita di tutti noi.

Maurizio Crugnola • Assessore ai Lavori Pubblici

 RIFIUTI ed ECOLOGIA - UNA BATTAGLIA CHE STIAMO VINCENDO

ne completa 
del parco, a 
quale si avrà 
accesso attra-
verso cancelli 
a u t o m a t i c i 
con apertura 
programma-
ta in deter-
minati orari. 
A seguire è 
stata creata 
al suo inter-
no una pista 
ciclopedona-
le dedicata 
ai bambini, 
che potran-
no usufruirne 
in completa 
sicurezza in 
quanto essa 
corre intera-
mente all’in-
terno del 
parco. Il pro-
getto prevede 
l’installazione 
di panchine, 
fontanelle e 
giochi inclu-
sivi per bam-
bini disabili. In 
una seconda 
fase verrà 
inoltre creata 
una piazzet-
ta con getti 
d’ acqua, una 
casetta che 
permetta il 
ricovero di at-
trezzature per 
attività ricre-
ative estive o 
invernali e un 

campo da skate e pattinaggio.
Adiacente a quest’area è stato realizzato un campo po-
livalente per calcetto e basket, anch’esso recintato e 
dotato di panchine lungo il perimetro, che a breve sarà 
affiancato da un campo da beach volley.
Annesso a questi nuovi spazi ricreativi, è stato realizzato 
un parcheggio completamente asfaltato con circa 52 po-
sti auto, più ulteriori 4 posti camper per sosta breve (ossia 
con sosta di massimo 24 ore), posti moto e posti per di-
sabili. Inoltre su questo nuovo parcheggio è stata prevista 
una rampa per persone disabili che permetta loro l’entrata 
e l’uscita da parcheggio in totale sicurezza. A completa-

mento verranno installati lampioni e piantati alberi.

ILLUMINAZIONE PUBBLICA 
La gara per l’illuminazione pubblica dei paesi di Cocquio 
Trevisago, Orino, Cittiglio e Cabiaglio è conclusa e siamo 
in attesa delle tempistiche di Enel per l’attivazione di un 
nuovo contratto che permetterà la sostituzione delle at-
tuali lampade alogene con i nuovi impianti a led su tutto 
il territorio comunale.

FIBRA OTTICA 
Grazie al progetto che prevede la posa della fibra ottica 
nel nostro comune, l’azienda OPEN FIBER, su mandato 
di INFRATEL , si sta occupa della creazione di una linea 
principale lungo le strade di Cocquio Trevisago, a seguito 
della quale i singoli cittadini potranno scegliere con quale 
operatore telefonico attivare la fibra presso le proprie abi-
tazioni private. Oggi infatti c’è la tendenza, che spesso è 
una necessità, di avere una connessione internet sempre 
più veloce: già lo scorso anno Telecom aveva installato la 
fibra ottica presso le centraline disseminate lungo il paese, 
permettendo in questo modo ai propri utenti di aumen-
tare la “velocità di connessione” di parecchi megabyte; 
ora, una volta che verrà attivata la fibra ottica come sopra 
illustrato, cittadini ed aziende potranno usufruire di una 
velocità ancora maggiore, riuscendo a sfruttare più servizi 
che la tecnologia informatica già permette.

Lavori Pista Ciclabile presso il vecchio 
mulino

Nuovo tratto Pista Ciclabile

Nuovo parcheggio presso il “pratone”

Illuminazione notturna cimitero S. Andrea

Nuovi cestini per rifiuti
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Sport e Tempo Libero

Sin dall’insediamento nel 2016 l’Amministrazione comu-
nale di Cocquio Trevisago ha sempre posto in cima alla 
lista degli obiettivi la valorizzazione del territorio sia am-
bientale che delle sue associazioni e delle strutture spor-
tive, come dimostrano le tante iniziative svolte negli ultimi 
anni.
Sin da subito, nell’autunno 2016, si è voluto rilanciare i 
GRUPPI DI CAMMINO SPEEDY COCQUIO, con una se-
rata informativa con relatori il dr. Pacchetti, Emidio Novali 

educatore dell’Istituto Sacra Famiglia e il sindaco Danilo 
Centrella (creatore dei gruppi di cammino nella preceden-
te amministrazione), durante la quale sono stati presentati 
i nuovi gadget per i partecipanti e l’aggiornamento dei ca-
lendari delle uscite sul territorio.
Anche le strutture del territorio sono state utilizzate e va-
lorizzate: dal 2016 fino al 2019 ad esempio il teatro SOMS 
ha ospitato nella sua splendida sala nel centro di Caldana, 
le premiazioni finali del Gran Prix Valli Varesine, campio-
nato di Mountain Bike tra i più antichi in Italia, accogliendo 
ogni volta oltre 100 atleti meritevoli di riconoscimento per 
risultati ottenuti.
Per quanto riguarda il capitolo BENESSERE E PREVEN-
ZIONE, la palestra comunale ha ospitato l’organizzazione 
di corsi BLSD (che insegna a soccorrere i soggetti colpiti 
da attacco cardiaco mediante la rianimazione cardiopol-
monare e la defibrillazione) per insegnanti delle scuole, 
volontari della Protezione Civile e associazioni sportive 
cocquiesi e utilizzatori della palestra comunale, così come 
il salone dell’oratorio di S. Andrea è stato gentilmente 
concesso per lo svolgimento di alcuni corsi, come per 
esempio quello di disostruzione pediatrica per insegnanti 
delle scuole materne e primarie (ma aperto anche al pub-
blico), il corso di primo soccorso aperto a tutti in collabo-
razione con Croce Rossa Medio Verbano, e la conferenza 
con il coordinatore e responsabile di AREU sul numero di 
emergenza 112 (sperimentato a Varese e poi diffuso nel 
resto d’Italia).
Il nostro Comune è dotato di una PALESTRA COMUNA-

LE che abbiamo voluto far rivivere, deliberando nell’au-
tunno 2016 un nuovo tariffario più agevolato per associa-
zioni cocquiesi e non cocquiesi: si è passati da un utilizzo 
della struttura di 4h a settimana in orario extrascolastico 
nel 2016 a 13h a settimana nel 2018-2019 2019-2020 e 
2020-2021 fino a quando i protocolli antiCovid ne hanno 
permesso l’utilizzo.
Nell’autunno 2017 abbiamo fatto un investimento per l’ac-
quisto di nuovi materiali e attrezzature in aggiunta o so-
stituzione di materassi vecchi e degradati, e organizzato 
inoltre manutenzione periodica annuale delle attrezzature 
sportive installate.
L’edificio è stato sottoposto nell’aprile 2018 a lavori di im-
permeabilizzazione del canale di gronda e del tetto della 
palestra per ridurre infiltrazioni di acqua piovana.
Sin dall’inizio del mandato è stata data completa disponi-
bilità alle associazioni nel patrocinare EVENTI SPORTIVI 
SUL TERRITORIO offrendo per quanto possibile collabo-
razione e contributi economici nell’organizzazione delle 
manifestazioni sportive stesse.
Ne sono conseguiti: collaborazione nell’organizzazione 
della Camminiamo Insieme dal 2016 al 2019 prima della 
pandemia presso Istituto Sacra Famiglia, spesso con più 
di 1000 partecipanti, manifestazione sempre ben riuscita 

con buon numero di atleti competitivi, ma soprattutto l’in-
tegrazione nella gara non competitiva con gli ospiti dell’i-
stituto, accompagnati da volontari e cittadini partecipanti 
alla camminata e i ragazzi delle scuole.
Cocquio è stata poi sede di tappa nell’aprile 2017 del Giro 
della Provincia di Varese, gara paraciclistica internazionale 
per diversamente abili (organizzata dall’associazione Cie-
chi sportivi Varesini) con una cronoscalata di circa 4km 
con partenza davanti al palazzo comunale e arrivo a Cer-
ro, causa giornata molto piovosa, per motivi di sicurezza il 

Davide Passeri • Consigliere delegato allo Sport e Tempo Libero

 SPORT? Sì GRAZIE!

Associazioni

Siamo sicuramente tutti d’accordo sul fatto che le asso-
ciazioni rafforzano i legami tra le persone, e che hanno 
finalità sociali di grande importanza: questi due capisaldi, 
dei quali siamo fermamente convinti, hanno spinto la no-
stra Amministrazione Comunale a intervenire sin dall’ini-
zio del mandato per definire in modo chiaro le relazioni 
tra Associazioni e cittadini e tra Associazioni e Comune. 
Per questo la nostra prima azione è stata presentare per 
l’approvazione dal Consiglio Comunale il Regolamento 
per il riconoscimento del Patrocinio Comunale (per le 
iniziative proposte dalle associazioni) e il Regolamento 
per la pubblicazione dei Bandi Comunali (per il ricono-
scimento di contributi economici per le associazioni che 
presentano progetti per la promozione delle varie attivi-
tà in ambito culturale, didattico e sportivo). Queste azio-
ni hanno permesso di sostenere le realtà associative del 
nostro comune con imparzialità ed estrema trasparenza, 
supportandole in maniera adeguata a seconda delle varie 
iniziative messe in campo, non solo dal punto di vista eco-
nomico ma anche organizzativo e della comunicazione. 
E’ stato prioritaria anche l’istituzione dell’Albo delle As-
sociazioni, per avere un “termometro” costantemente 
aggiornato sulle varie realtà del nostro territorio e moni-
torarne le attività svolte.
Per agevolare le associazioni che non avevano una loro 
propria sede di appartenenza, abbiamo destinato ad esse 
alcuni locali comunali: per esempio la Sala Polivalente 
adiacente alla biblioteca comunale in Via Motto dei Gril-
li, ristrutturata e intitolata alla memoria del compianto 
concittadino Sandro Brunella, destinata all’associazione 
scacchistica Esteban Canal, al Gruppo Ciclistico Campo 
dei Fiori, alla Filarmonica cocquiese e al Comitato Geni-
tori; oppure i locali sopra la Stazione ferroviaria, dove non 
solo abbiamo trasferito la sala prove dei gruppi musicali 
formati da ragazzi del nostro comune (che si trovava pri-
ma presso il complesso scolastico di Via Motto dei Grilli), 
ma è diventata anche sede dell’Associazione Pattinando 
Cocquio e della Consulta Giovanile. Per ottimizzare la con-

cessione in uso 
alle associa-
zioni, abbiamo 
esteso l’utilizzo 
a più sogget-
ti mediante la 
cond iv i s ione 
degli spazi, mo-
nitorandoli tra-
mite l’adozione 
del registro 
delle presenze. 
La sinergia e la 
collaborazione 
con le associa-
zioni si è resa 
evidente e con-

creata in tante 
occasioni, basti 

pensare a quanto è stato fatto con il progetto contro la 
ludopatia, o alla commemorazioni delle ricorrenze del 
25 aprile, 2 giugno e 4 novembre, per le quali abbiamo 
sempre coinvolto anche gli alunni delle scuole, per far co-
noscere loro una parte della nostra storia e per mantene-
re vivo il doloroso ricordo delle atrocità del passato per 
evitarne il ripetersi. E ancora, alle associazioni abbiamo 
riservato i corsi di formazione (in collaborazione con la 
Polizia Locale) per il personale della Safety Security, figu-
ra richiesta dalle recenti normative per garantire l’incolu-
mità e la tutela della salute ai partecipanti degli eventi che 
le associazioni periodicamente svolgono.
Purtroppo nell’ultimo anno la pandemia del COVID-19 ha 
compromesso tutte le attività in generale, e il mondo del-
le associazioni del terzo settore non ha fatto eccezione: 
l’auspicio è che a piccoli passi si possa tornare a rivivere 
quello spirito di aggregazione che tante soddisfazioni ci 
ha dato degli anni precedenti.

Aldo Belli • Consigliere delegato alle Associazioni
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Commemorazione 2 giugno

Ass.ne Scacchistica Esteban Canal - Trofeo MondiniIntitolazione Sala Polivalente con le figlie di Sandro Brunella

Gruppo SpeedyCocquio

Riconoscimento Camminiamo insieme
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percorso è stato ridotto con arrivo a Caldana.
Pochi giorni dopo Caldana ha ospitato una gara di corsa in 
montagna, il Memorial Pier Antonio Maretti, valida come cam-
pionato provinciale corsa in montagna di società master 
2017 e terza prova del circuito Trofeo Eolo Gran Prix che ha 
valorizzato il territorio boschivo del Parco Campo dei Fiori, 
organizzazione del Gruppo Alpini di Cocquio in collaborazio-
ne con Atletica Verbano e partecipazione del gruppo della 
Protezione Civile locale nella pulizia sentieri e presidio terri-
torio durante la gara con ponte radio e personale.
Una novità c’è stata a maggio 2018 quando la scacchisti-
ca Esteban Canal ha organizzato il primo trofeo Memorial 
Mondini con partecipanti di livello nazionale e internazio-
nale: un mese dopo a Cocquio Trevisago è arrivato il gio-
vane campione italiano Luca Moroni per una sfida con-
temporanea con 44 partecipanti presso il teatro SOMS 
nella frazione di Caldana.

Il 2018 va anche ricordato per il Campionato Provinciale 
mountain bike prova unica, organizzato dal Gruppo Cicli-
stico Campo dei Fiori, con un tracciato selettivo con par-
tenza dalla piazza di Caldana e circuito ripetuto intorno 
all’abitato di Cerro.
Tre campionati provinciali in tre anni in tre discipline di-
verse: a febbraio 2019 in sala polivalente si è svolto il 
Campionato Provinciale di scacchi, anticipato e seguito 
poi da tornei lampo a livello promozionale e lezioni nelle 
scuole grazie alla Scacchistica Esteban Canal, che realiz-
za un l’obiettivo di tenere lezioni periodiche di scacchi nel 
programma scolastico.
Ancora il Gruppo Ciclistico Campo dei Fiori attivo a mar-
zo 2019 con la Randonnèe Ruote Rosa, manifestazione 
non competitiva di 75km con partenza e arrivo a Cocquio, 
passaggio sul lago Maggiore da Brebbia a Laveno, per poi 
attraversare Valcuvia e Valganna. Manifestazione dedica-
ta alle cicliste del gentil sesso nel giorno della Festa della 
donna, con partecipanti arrivate da varie regioni italiane e 
dalla vicina Svizzera.
Nel 2020 Cocquio Trevisago doveva ospitare la partenza 
della gara ciclistica internazionale “Trofeo Binda”, che poi si 
è svolta nel 2021: organizzata da Cycling Sport Promotion, 
con grande sforzo organizzativo a livello locale per garan-
tire la sicurezza durante lo stato di zona rossa (ricordiamo 
che le manifestazione sportive di livello nazionale ed inter-
nazionale erano consentite dai vari DPCM con rigidi pro-

tocolli di sicurezza), ha avuto una forte risonanza in Italia 
e all’estero, e le bellissime riprese di Rai Sport hanno reso 
Cocquio Trevisago ancora una volta protagonista.

Non solo eventi sportivi competitivi: l’attenzione si è rivolta 
anche alla PROMOZIONE DI ATTIVITA’ MOTORIA PER 
TUTTI; nel maggio 2020 per esempio sono state installate 
presso il parco pubblico comunale di via Marconi cinque 

attrezzature da fitness per adulti, mentre lo scorso inverno 
sono stati creati percorsi di “Itinerari di Cammino perma-
nenti” con segnaletica verticale e brochure divulgative, con 
mappe GPS indicanti anche punti acqua e parcheggi per 
poter partire da qualsiasi punto dell’itinerario, descrizione 
percorsi e pubblicizzazione delle locande eno-gastronomi-
che del territorio ove potersi fermare durante o dopo la 
camminata. Tre itinerari permettono di raggiungere a passo 
lento tutte le località del territorio percorrendo strade anti-
che, secondarie e alcuni sentieri passando da alcuni edifici 
e luoghi storici del paese, il quarto è un sentiero ufficiale 
del Parco Campo dei Fiori che conduce al Forte di Orino 
interamente cocquiese. Le brochure sono state distribuite 

in tutte le case, nelle aziende enogastronomiche e in altri 
esercizi turistici nel vicinato.

PISTE CICLOPEDONALI
Finalmente anche Cocquio Trevisago può essere conside-
rato un Comune protagonista nell’ambito dell’ambizioso 
progetto, nato nel 2011, di collegamento del Lago Mag-
giore con il Lago di Varese tramite piste ciclopedonali. Da 
Gavirate, dove passa l’anello ciclabile del Lago di Varese, 
si è progettato di raggiungere non solo Laveno, ma anche 
Luino attraverso la Valcuvia, e Cocquio Trevisago si tro-
va proprio sul percorso tra Gavirate e Laveno. In questi 

anni sono state effettuate bonifiche (per esempio dell’area 
dove sorge il vecchio mulino di Cocquio), ripulite ampie 
aree da rovi e sterpaglie per permettere la realizzazione 
del tratto di pista ciclabile che ora collega Cocquio Tre-
visago a Besozzo. Il completamento di questa tratta con 
il passaggio dall’antico mulino contribuisce a valorizzare 
la storia dell’edificio, di cui rimangono le mura la ruota 
con il canale di roggia e per il quale è prevista una totale 
riqualificazione.
Per agevolare i cittadini e i tanti turisti abbiamo preso contatti 
con i proprietari del terreni circostanti per poter creare dei par-
cheggi che non creino problematiche alla viabilità. 

Si conclude il mandato con l’acquisto di due defibrillatori 
da posizionarsi sulla pubblica via nelle frazioni di Cocquio 
e Caldana in modo da avere quattro defibrillatori, di cui 
uno installato nella palestra comunale e tre sulle pubblica 
via. Per l’acquisto degli ultimi due dispositivi si ringrazia 
un privato cittadino che ha deciso di collaborare con l’am-
ministrazione per un progetto a favore della comunità in 
ricordo della compagna di vita da sempre cocquiese.

IL REGOLAMENTO DEL PERIODICO COMUNALE specifica la 
concessione di una pagina come espressione delle opinioni dei 
Gruppi Elettorali di minoranza amministrativa.

Non essendo pervenuto alcun contributo dalle medesime, la 
redazione ha deciso di utilizzare lo spazio a scopo informativo.

Premiazioni sportive al teatro SOMS

Partenza Trofeo Binda ciclismo femminile

Attrezzi ginnici al parco comunale

Pista Ciclopedonale

Volantini Itinerari di Cammino

Segnaletica Itinerari di Cammino



Gentili lettori, ci auguriamo che questo breve 
e oggettivo resoconto di quanto fatto nel nostro 
mandato abbia incontrato il vostro gradimento: ci 
sembrava doveroso riassumere quanto fatto, senza 
alcuna pretesa di fare campagna elettorale ma a 
puro scopo informativo. 

Sono stati anni impegnativi, ma che hanno riempito 
di grandi soddisfazioni ciascun membro del nostro 
gruppo consiliare: abbiamo sempre operato con 
l ’intenzione e la determinazione di realizzare 
nuovi progetti e di raggiungere obiettivi sfidanti, 
nell ’interesse e a favore di tutta la comunità. 

Ringraziamo tutti coloro che ci hanno dato fiducia 
e che hanno collaborato con noi per far crescere 
Cocquio Trevisago… insieme! Grazie!

Il Gruppo “Insieme per Crescere”


